

VIVIR EN COMUNIDAD ES AGRADECER A LA PACHAMAMA PARA ALIMENTARNOS

-TATA, ¿COMO VIVIAN LOS ABUELOS ANTIGUAMENTE?

En tiempos muy antiguos, los abuelos vivían de la caza de animales y peces y de la recolección de frutos

¿Y HASTA CUANDO SE VIVIO ASI?

Los abuelos de a poquito van aprendiendo de la naturaleza: CULTIVAN hortalizas, verduras y doméstica a la llama. Es por eso que ahora nosotros vivimos de la agricultura y de la ganadería.

TATA, ¿COMO ERA LA VIDA EN LOS TIEMPOS DEL INCA?

“En los tiempos del Inca habían tres tipos de tierra: La del Inca, del sol y de cada familia. Cada familia tenía un pedazo de tierra o chacra y allí plantaba lo necesario para vivir.”

¿DONDE SE GUARDABAN LOS ALIMENTOS?

“Se guardaban en una especie de bodega comunal o SILO, en tiempos de escasez estos alimentos se distribuían al Ayllu.”

¿Y QUIEN DISTRIBUIA LOS ALIMENTOS?

TATA, y COMO SE CONSEGUIA EL PESCADO Y LO QUE VIENE DEL MAR?

“En este caso se hacía trueque con los pescadores que vivían en la costa. También se hacía al revés. Los pescadores cambiaban pescado por carne y lana. NO SE CONOCIA EL DINERO. Las cosas se cambiaban EL DINERO ERA INNECESARIO.”

El cacique era el jefe, él se encargaba de que eso se cumpliera. A él todos lo respetaban. A nadie le faltaba alimentos

ABUELO, ¿Y LA TIERRA NO SE ENFERMA DE TANTO TRABAJARLA?

“Para que la tierra no se doote, los abuelos siempre recordaban y challaban a la Pachamama, porque la vida y la alimentación viene de ella. También, los abuelos hacían rotación de cultivos.”

¿... QUE SIGNIFICA HACER ROTACION DE CULTIVOS TATA?

“Significa que cada año se sembraban en cada parte de la tierra plantas diferentes. Así los bichos de cada planta se mueren y la tierra se mantiene sana.”

TODO ES LO APRENDIERON LOS ABUELOS DURANTE MILES DE AÑOS Y ES UN CONOCIMIENTO QUE NO PODEMOS OLVIDAR

Bca. 00-08